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В 2015 году Галина Михайловна в чет-
вертый раз избрана депутатом по 32-му 
избирательному округу Тирасполя. Вся ее 
трудовая деятельность связана с заботой о 
людях. В 1982 году, в возрасте 22 лет, она 
была избрана на должность председателя 
Новотираспольского поселкового Совета. 
Каждого жителя поселка, который входит 
в ее избирательный округ, Галина Михай-
ловна знает лично. 

Депутат проводит десятки встреч с из-
бирателями на округе. Зная ее как очень 
отзывчивого человека, со своими бедами 
на прием к ней приезжают граждане со 
всей республики. Зачастую люди приходят 
к ней просто за советом, как выйти из той 
или иной, казалось бы, безвыходной ситу-
ации. Прием граждан для Галины Антю-
феевой не ограничивается общественной 
приемной. Где бы она ни появилась, люди 
подходят к ней со своими вопросами, каж-
дому она готова прийти на помощь. Еже-
годно в адрес народного избранника обра-
щается более 500 человек. Круг вопросов, 
по которым обращаются граждане, очень 
обширен: благоустройство округа, жилищ-
ные вопросы, получение гражданства, ока-
зание материальной помощи, трудоустрой-
ство. Для оказания содействия им Галина 
Михайловна обращается в различные орга-
ны государственной власти. В меру своих 
возможностей Галина Михайловна старает-
ся помочь каждому обратившемуся. 

При содействии депутата каждый год, 
осенью и весной, для благоустройства цве-
точных клумб жителям округа выделяется 

земля, на детские площадки завозится пе-
сок, краска и другие необходимые мате-
риалы. Большое внимание Галина Антю-
феева уделяет поддержке многодетных 
и малообеспеченных семей. Ежегодно им 
оказывается помощь в приобретении путе-
вок в детские оздоровительные лагеря.

Стало уже систематическим проведение 
на округе различных мероприятий ко Дню 
защиты детей. В этом году во дворах до-
мов были организованы детские праздни-
ки с конкурсами, выступлениями артистов, 
раздачей подарков и мороженого. Перио-
дически для детей округа организуются 
походы в кинотеатр, цирк, на театрализо-
ванные представления. С особой теплотой 
Галина Михайловна опекает воспитанников 

психоневрологического дома-интерната на 
ул. Гвардейской, 9. Ежегодно на Новый год, 
Пасху и другие праздники она обеспечи-
вает их сладкими подарками. Подопечные 
интерната всегда ждут ее и радуются каж-
дому приезду.

На избирательном округе «Западный» 
сложилась добрая традиция поздравлять с 
днем рождения пенсионеров, дарить цве-
ты юбилярам. Кроме того, в теплой, друже-
ской обстановке периодически проводятся 
чаепития с активистами.

В рамках законотворческой деятельно-
сти Галиной Антюфеевой в этом созыве 
в соавторстве с коллегами-депутатами раз-
работаны 53 законодательные инициативы, 
в том числе регулирующие вопросы граж-

ГОТОВА ПРИЙТИ НА ПОМОЩЬ
данства, миграции, пре-
доставления социальных 
гарантий гражданам. Ре-
агируя на проблемы, свя-
занные с миграционными 
процессами, депутата-
ми возглавляемого ею 
комитета подготовлен 
пакет законодательных 
инициатив, призванных 
модернизировать мигра-
ционную политику госу-
дарства. Ими упрощены 
миграционные процеду-
ры, созданы благоприят-
ные условия для наших 
граждан, а также для 
иностранцев, прибываю-
щих в нашу республику, 
чтобы она стала для них 
привлекательной.

В связи с многочис-
ленными обращениями 
пенсионеров – граждан 
ПМР, проживающих в ре-
спублике по длительной 
регистрации (более од-
ного года) и получающих 
пенсию за пределами 

республики, Галиной Антюфеевой была 
разработана законодательная инициатива, 
предоставляющая этой категории граждан 
льготы по оплате коммунальных услуг и 
проезда в общественном транспорте. Они 
будут распространяться также на граждан 
ПМР, постоянно проживающих на террито-
рии Приднестровья и получающих пенсию 
за его пределами.  

Выявляя в ходе приемов граждан по 
личным вопросам их проблемы, народный 
избранник старается их разрешить по-
средством разработки соответствующих 
законодательных инициатив.

Человек слова и дела – такова депутат 
Галина Антюфеева. Помощь людям яв-
ляется делом всей ее жизни. 

Галина Антюфеева. Едва ли 
найдется в Приднестровье чело-
век, который не знает этого де-
путата. Она всегда готова прий-
ти на помощь, для каждого най-
дет доброе слово и совет. Чело-
век щедрой души и открытого 
сердца.  Ее телефон никогда не 
замолкает, а кабинет всегда по-
лон людей. Каждого она готова 
принять и выслушать.

Проблемы жителей республики и моего 
округа не решаются сами по себе – их раз-
решением необходимо заниматься каждод-
невно. В работе над этим руководствуюсь 
пунктами предвыборной программы.

Мной лично, а также в соавторстве с 
другими депутатами были внесены на рас-
смотрение парламента более 35 законо-
дательных инициатив. Необходимость их 
принятия стала очевидна после встреч с 
избирателями. Уже есть практические ре-
зультаты моего законотворческого труда. 
Чтобы знать проблемы и чаяния родного 
города, считаю очень важным принимать 
участие в работе сессий Рыбницкого гор-
райсовета, в мероприятиях, проводимых 
как в городе, так и в районе. 

Общественная приемная, где я веду прием 
граждан по личным вопросам, функциониру-
ет в Рыбнице по адресу ул. Ленина 1б, каб. 
311 (тел. 3-12-52). Прием проводится в пер-
вую и последнюю пятницу месяца с 9 до 14 
часов. Каждую последнюю пятницу месяца с 
15 до 17 часов веду прием в с. Гидирим. Мной 
было проведено более 30 приемов граждан 
по личным вопросам, куда обратилось более 
300 человек. По результатам рассмотрения 
их вопросов в органы государственной и 
местной власти, руководителям муниципаль-
ных и государственных служб было направ-
лено 150 обращений. 

Встречи с избирателями непосредственно 
на округе дают более полную картину си-
туации, сближают депутата, государствен-
ных чиновников с избирателями. Это один 
из самых действенных методов работы с 
избирателями – в прямом диалоге выявля-
ются наиболее актуальные и наболевшие 
проблемы как округа, так и государства в 
целом. Было проведено более 20 встреч на 
избирательном округе, в ходе которых я от-
читывался о проделанной работе, получал 
новые наказы избирателей. 

Благодаря тесному и плодотворному со-
трудничеству с местными органами власти, 

главой администрации с. Гидирим, предсе-
дателями домовых комитетов, активными 
избирателями, общественными организа-
циями удалось решить немало проблем 
как жилищно-коммунального хозяйства на 
округе, так и проблем социального характе-
ра. Осуществлен текущий ремонт сберкас-
сы с. Гидирим, здесь же проведены работы 
по подключению села к многоканальному 
телевидению. Заасфальтирована дорога 
(1900 м) по улицам Молодежной, Вершиго-
ры, 119, 127, установлены пандусы, отре-
монтированы дороги пяти сельских улиц. 
Произведен ремонт дороги по улицам 1-я, 
2-я Загородным. Заасфальтированы межк-
вартальные проезды по ул. Вершигоры, в 
районе домов 113, 123, а также дорожка по 
ул. Вершигоры, 103. Во дворе этого дома 
установлена детская площадка, на торже-
ственном открытии детям раздавали моро-
женое. Отремонтирована остановка по ул. 
Степной. Проложены 200 м водопровода 
по ул. Кишиневской, тротуар по ул. Степ-
ной. По обращению пенсионеров у входа в 
первый подъезд дома №16 по ул. Заречной 
были установлены поручни. 

Принял участие в организации праздно-
вания Дня пожилого человека, Дня урожая, 
55-летия местной школы, храмового празд-
ника в с. Гидирим. 

По обращению А. Ю. Мошненко (си-
рота) было выделено социальное жилье, 
Г. С. Трачуку, 1928 г. р., – удостоверение 
участника войны (труженик тыла). Малои-
мущим и пенсионерам как в с. Гидирим, так 
и в Рыбнице для отопления частных домов 
в осенне-зимний период были доставлены 
дрова.

На контроле остаются вопросы открытия 
социальной аптеки в микрорайоне «Сахка-
мень», ремонт водопровода по ул. Степной, 
открытие кабинета врача-терапевта в ми-
крорайоне Вершигоры, ремонт крыши дома 
культуры с. Гидирим. Соответствующие 
обращения направлены в Правительство 

ПМР, главе госадминистрации Рыбницкого 
района и г. Рыбницы.

Сотрудничаю со средствами массовой 
информации, как городскими, так и респу-
бликанскими. В газете «Добрый день» были 
опубликованы два интервью со мной, а 
также авторская статья. Газета «Новости» 
опубликовала годовой отчет о моей рабо-
те в качестве депутата Верховного Совета. 
Проведенная по моей инициативе встреча 
с представителями руководства республи-
ки и города, директором ООО «Люкка» по 
вопросу дальнейшей работы Рыбницкого 

ВАЖНО НЕ ПОТЕРЯТЬ ДОВЕРИЕ ЛЮДЕЙ

молочного комбината освещалась в сюже-
те на Первом республиканском канале и в 
газете «Добрый день». На сайте Верховного 
Совета опубликованы информация о про-
веденных депутатом в общественной при-
емной приемах граждан по личным вопро-
сам, а также статья «Дружба, проверенная 
временем». Принимал участие в программе 
«Экспертное мнение» (ТСВ) по вопросу де-
путатской неприкосновенности.

Виталий КАЛИН, депутат Верховного 
Совета по избирательному округу №19 
«Севастопольский». 
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В последние несколько лет ситуация с 
выплатой вознаграждения по земельным 
паям начала выправляться с пользой для 
сельчан. В прошлом году Верховным Со-
ветом внесены изменения в закон «О го-
сударственных гарантиях гражданам, име-
ющим право на земельную долю (пай), и 
иным работникам сельскохозяйственных 
предприятий» в части снижения стажа ра-
боты в колхозах и совхозах, необходимого 
для получения ежегодного вознагражде-
ния. Граждане, имеющие стаж не менее 20 
лет, стали обладателями права на выплату 
по земельному паю. 

В то же время избиратели в ходе встреч с 
депутатами обозначали еще одну проблему. 
Многие работники, имеющие общий стаж 20 
лет и проработавшие не только в совхозах, 
колхозах, но и в межхозяйственных объеди-
нениях, таких как «Сельхозхимия», «Мелио-
рация», «Колхозтранс»,  «Колхозживпром», 
организациях механизации и электрифика-
ции и др., в 2016 г. не были внесены в го-
сударственный реестр получателей паевых 
выплат. Уже в этом году Верховным Советом 

было принято решение в пользу сельских 
жителей. В частности, получить паевые вы-
платы смогут бывшие работники колхозов 
и совхозов, чей трудовой стаж в хозяйстве 
насчитывает 15 и лет более. В перечень 
пайщиков вошли работники межколхозных 
объединений, которые работали в сфе-
ре мелиорации, транспорта, механизации, 
семеноводства, защиты растений, произ-
водства продукции животноводства и др. 
Список этих организаций должно сформи-
ровать правительство. 

Каждую неделю на избирательном окру-
ге депутат проводит приемы граждан по 
личным вопросам. К народному избранни-
ку люди обращаются за разрешением са-
мых разных проблем. Часть из них решить 
удалось, но есть более сложные, над кото-
рыми необходимо еще вести работу. 

В Ново-Котовске обустроена дорога к 
сельскому кладбищу; освещена центральная 
улица; оборудована остановка; осуществлен 
ремонт кровли сельской школы, на ее тер-
ритории установлены также два контейнера 

СЛЫШАТЬ ЛЮДЕЙ, ПОМОЧЬ ИМ 
Такой видит цель депутатской деятельности Вадим Дони

для ТБО; урегулирован вопрос с пастбищем. 
В с. Незавертайловка благоустроен ста-

дион; совместными усилиями актива села и 
депутата была произведена реконструкция 
летней танцевальной площадки, где уже 
проводятся различные культурно-просве-
тительские мероприятия; Дому культуры 
выделены строительные материалы для 
ремонта помещений и обвалившегося по-
толка в фойе. Для сельского очага культу-
ры приобретена новая музыкальная аппа-
ратура, за что особое спасибо меценатам. 
По просьбе настоятеля сельской церкви 
выделены стройматериалы для ремон-
та. Для местного музея напечатано более 
двухсот новых фотографий односельчан – 
участников Великой Отечественной войны. 
По многочисленным просьбам жителей в 
ближайшее время в поликлинике будет от-
крыт фармацевтический пункт, необходи-
мое оборудование уже смонтировано. Для 
местной поликлиники был заменен насос 
для подачи тепла в здание медицинского 
учреждения.

В пос. Первомайск начали решение неко-
торых застарелых проблем жилищно-ком-

Земля и паи

Выполнить обещанное!

мунальной сферы. Благодаря слаженной 
работе начальника ЖЭУК В. М. Мануило-
ва, главы администрации И. М. Кирки и 
депутата Верховного Совета В. М. Дони 
произведена замена 35 входных дверей 
в подъездах жилых домов, 6 устаревших 
козырьков, отмостки, выполнена заделка 
панельных швов и т.д. Жильцы стали ощу-
щать, что их деньги расходуются прозрач-
но и по назначению. Начата реконструкция 
поселкового стадиона. В этом году здесь 
возобновили проведение праздника откры-
тия летнего спортивного сезона. В нижней 
части поселка для удобства граждан была 
открыта аптека. Церкви поселка оказана 
помощь в замене напольного покрытия с 
деревянного на плиточный. В сравнении с 
предыдущими годами значительно улучши-
лось освещение улиц. 

В ходе приемов граждан, встреч с перво-
майцами избирателями часто высказыва-
лись просьбы об открытии в поселке ре-
гулярного внутреннего маршрута. Сегодня 
этот вопрос решен. По поселку курсирует 
«маршрутка», перевозящая пассажиров из 
одной части поселка в другую. Это стало 
большим облегчением для школьников, 
родителей, отдающих детей в детский сад 
и учреждения дополнительного образова-
ния, а также покупателей магазинов «Ше-
риф» и «Хайтек».

Также по инициативе депутата Верхов-
ного Совета на округе действует обще-
ственный совет, который регулярно про-
водит заседания по актуальным вопросам 
населенных пунктов, входящих в избира-
тельный округ.

Многое еще предстоит сделать. Уверен, 
что, несмотря на немалые трудности, со-
вместными усилиями нам удастся решить и 
другие проблемы, для того чтобы жителям 
было комфортно жить в селе и поселке.

Вадим ДОНИ, депутат Верховно-
го Совета по избирательному округу 
№25 «Первомайский».  

Руководителя любого парламента 
нередко называют «первым среди рав-
ных». Первый – по должности, зани-
мать которую ему доверили коллеги по 
депутатскому корпусу. Но, безусловно,  
равный, потому что парламент являет-
ся коллегиальным органом власти, где 
слово каждого депутата, имея свой вес, 
слышно в едином решении – принятом 
законе. 

Председатель Верховного Совета 
участвует в создании законов, орга-
низует работу коллег-законодателей, 
служб аппарата парламента, а также  
старается выполнить наказы избира-
телей, интересы которых представля-
ет и защищает.

После того как Вадим Красносель-
ский стал президентом, на пост Пред-
седателя Верховного Совета 6-го созыва 
парламентарии избрали Александра 
Щербу. Нельзя сказать, что руковод-
ство представительным органом власти 
явилось для него чем-то новым. С нача-
ла этого созыва и по декабрь 2016 года Александр Щер-
ба был заместителем Председателя Верховного Совета, до 
избрания парламентарием в течение 10 лет стоял во главе 
Тираспольского горсовета – представительного органа мест-
ной власти самого крупного города республики. 

Реализуя представительские функции, Александр 
Щерба непременно уделяет время законотворчеству. Это 
святая святых, первейшая обязанность каждого парламен-
тария. Фамилия Председателя Верховного Совета неизмен-
но значится в списке авторов законодательных инициатив, 
направленных на улучшение действующих законов. Алек-
сандр Щерба и председатель парламентского комитета 
по государственной региональной политике Олег Васила-
тий разработали пакет законопроектов по изменению по-
ложений Жилищного, Уголовного кодексов, а также Кодек-
са об административных правонарушениях. Цель законода-
тельных инициатив – установление комплексного контроля 
за расходованием средств, собираемых жилищно-комму-
нальными организациями с граждан. Александр Щерба 
и Олег Василатий убеждены, что взимаемые с жителей 
многоквартирных домов деньги должны расходоваться ЖЭ-

УКами по целевому назначению – на обслуживание жилого 
фонда, поддержание его в надлежащем техническом и са-
нитарном состоянии. За нарушение такого порядка авторы 
законопроектов предложили предусмотреть администра-
тивную и уголовную ответственность. Депутатский корпус 
поддержал внесенные коллегами инициативы: законы при-
няты и направлены на подпись президенту.      

Глава законодательного органа Александр Щерба 
разработал также дополнения к Земельному кодексу для 
введения процедуры прописки, выписки, регистрации 
граждан в домах, возведенных на территории земельных 
участков садоводческих товариществ (огородных коопе-
ративов). Таким образом, приднестровцы смогут реализо-
вать конституционное право на выбор место жительства  
и свободное передвижение. Соответствующая норма рос-
сийского законодательства указывает, что любой гражда-
нин России, являющийся владельцем дома на территории 
садоводческого некоммерческого товарищества, вправе в 
нем зарегистрироваться.

В основе подготовленных Александром Щербой за-
конодательных инициатив всегда лежат пожелания и 

ПЕРВЫЙ СРЕДИ РАВНЫХ

просьбы людей, с которыми они приходят на прием по 
личным вопросам. Эти обращения – своеобразный срез 
общественного мнения. Прием граждан депутат проводит 
не только на избирательном округе №29 «Суклейский», в 
который входят с. Суклея и часть с. Карагаш, но и в каче-
стве Председателя Верховного Совета, непосредственно в 
Тирасполе, в стенах парламента.  

На избирательном округе к своему избраннику обрати-
лись сотни избирателей, на прием к Председателю Верхов-
ного Совета из разных уголков республики приехали бо-
лее трех десятков приднестровцев. Сравнивая вопросы и 
просьбы избирателей, живущих в Суклее или Карагаше, и 
жителей других городов и сел Приднестровья, можно сде-
лать вывод: они фактически повторяют друг друга. Боль-
ше других приднестровцев волнуют вопросы социального 
обеспечения и здравоохранения, жилищно-коммунальной 
сферы, трудоустройства, оказания материальной помощи, 
выплат компенсаций по «сгоревшим» советским вкладам, 
функционирования АПК, отраслей транспорта и связи, 
принятия гражданства и многое другое. 

Александр Щерба всегда старается положительно ре-
шить тот или иной вопрос. Если же по каким-то причинам 
это сделать невозможно, дает честный и компетентный от-
вет, подробно объясняет, как работает тот или иной закон, 
как решить проблему, приложив совместные усилия. Такой 
открытый, прямой, честный диалог Александра Щербы 
с избирателями позволяет ему делать выводы о том, какая 
из сфер более всего нуждается в законодательном рефор-
мировании. Главная цель работы законодателя – улучшить 
жизнь людей, сделать нашу страну привлекательной, пре-
жде всего, для ее граждан.          


